

Asecyl reúne a 2.500 empresas y 12.600 trabajadores de la región

Ayer se presentó en Valladolid la Asociación de Entidades Representativas de la Economía Social, que tiene entre sus objetivos, mostrar la labor del tercer sector y servir de interlocutor con la Junta

ICAL
VALLADOLID

El Consejo Económico y Social acogió ayer la presentación de la Asociación de Entidades Representativas de la Economía Social de Castilla y León (Asecyl), un colectivo que reúne a 2.500 empresas y 12.600 trabajadores de la Comunidad y que tiene entre sus objetivos mostrar el trabajo que viene realizando el tercer sector en Castilla y León.

El presidente de Asecyl, Pablo Sánchez, destacó la importancia que tanto en España como en el conjunto de Europa tiene la economía social, así como su crecimiento en los últimos años, y apuntó que la asociación es fruto del trabajo colaborativo que se viene realizando en el tercer sector de Castilla y León en los últimos años y que se ha plasmado en diferentes proyectos e iniciativas.

Además de subrayar la importancia de la economía social en la Comunidad, dado los estrechos vínculos que tiene con el medio rural, Sánchez destacó que se trata de un conjunto de empresas cada vez más relevantes y con más peso en el PIB que tienen la ventaja de que son ajenas a la deslocalización. En este sentido, también apuntó que, a nivel de empleo, el tercer sector se comportó mejor que el resto de la economía tras el Covid.



El Consejero de Industria acudió ayer a la presentación.

MIRIAM CHACÓN

Al mismo tiempo, destacó el espíritu colaborativo de la economía social y de la nueva asociación, con los agentes sociales y con la sociedad en general, y apuntó que todos los proyectos se deben hacer de forma coordinada con la Junta.

En la presentación, además del consejero de Industria, Comercio y Empleo, Mariano Veganzones, también participó el presidente de CES, Enrique Cabero, que destacó la importancia de esta asociación y argumentó "rentabilidad económica y social" que el tercer sector tiene en Castilla y León.

También intervino en el acto el presidente de la Confederación Empresarial Española de Economía Social y Social Economy Europe, Juan Antonio Pedreño, que destacó que la economía social está viviendo el momento más importante de su historia, en el que todas las instituciones, desde la Unión Europea, la OCDE o la OIT, hasta las comunidades, cuentan con estrategias. Así, recordó que desde diciembre de 2021 la UE con un plan de acción de la economía social dotado con 2.500 millones de euros.

Pedreño recordó que el sector

cuenta en España con 43.000 empresas y más de 2,5 millones de trabajadores, que en el caso de la UE se eleva hasta los tres millones de empresas y los 14 millones de empleos, con el reto de alcanzar en 2030 los 22 millones de empleos, el 10 por ciento del mercado de trabajo. Argumentó que es necesario mostrar el trabajo que el tercer sector viene haciendo y así como las respuestas que está dando a problemas como la despoblación del medio rural o a la protección del medio ambiente.

ELEMENTO CLAVE

El consejero de Industria, Comercio y Empleo, Mariano Veganzones, situó al tercer sector como elemento clave en el desarrollo económico del mundo rural y destacó que uno de los objetivos de la Junta es incrementar su peso. "Estamos ante la economía del futuro en Castilla y León, ya que es la economía que está más presente en el mundo rural", aseguró el consejero, para recordar que el 60 por ciento del tercer sector en la Comunidad se desarrolla en los pueblos.

Además, anunció que en el anteproyecto de Ley de Desarrollo del Mundo Rural y Dinamización Demográfica en el que está trabajando la Junta se incluirá un capítulo dedicado exclusivamente a la economía social.

Dueñas reclama un nuevo PEPAC y más fondos

ICAL
VALLADOLID

El consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Gerardo Dueñas, reclamó ayer "borrón y cuenta nueva" con el Plan Estratégico de la Política Agraria Común (PEPAC), así como que incremente la aportación de fondos, en la reunión del Consejo Consultivo celebrado este lunes de forma telemática con el ministro Luis Planas, ante las movilizaciones del campo. Además, tachó de "parche" las medidas que propone el Gobierno y le pidió más colaboración con las comunidades. Dueñas calificó de "desprecio" la reunión con el ministro, porque aseguró les despachó en un "ratito", y reclamó un nuevo PEPAC.

Publicada la Ley de apoyo al proyecto de vida de personas con discapacidad

ICAL
VALLADOLID

El Boletín Oficial de Castilla y León (BoCyL) publicó ayer la ley de apoyo al proyecto de vida de las personas con discapacidad, firmada por el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, y que fue aprobada por las Cortes el 7 de febrero, con los votos a favor de PP y Vox, la abstención de Por Ávila y el voto en contra del resto de la Cámara. La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, defendió que se trata de una ley que garantiza un proyecto de vida "digno" e "independiente".

Más de 200 tractores y 20 autobuses saldrán de Burgos y Segovia a la tractorada de Madrid

ICAL
VALLADOLID

El coordinador UCCL en Castilla y León, Jesús Manuel González Palacín, definió de "pura cosmética" e "insuficientes" las medidas anunciadas por el ministro de Agricultura, Luis Planas, para solucionar la problemática del campo, porque la mayoría se tratan de peticiones a Bruselas como si fuera una "carta a los Reyes Magos". Anunció que más de 200 tractores, con dos columnas desde Burgos y Segovia, y unos 20 autobuses, con 1.000 personas, se desplazarán a Madrid de cara a la tractorada que tendrá lugar el 21 de febrero.

En relación a la Cadena Ali-

mentaria, Palacín dejó claro que la creación de una nueva agencia de control alimentario no servirá de nada, salvo para tener "otro chiringuito", ya que aseguró que es necesario reforzar las existentes ante su falta de medios. Apuntó que, igualmente, es imprescindible definir la posición de dominio, quien lamentó que, a día de hoy, siguen sin publicarse los costes de producción por sectores, pese a que la ley mantiene dicha obligación, razón por la que pusieron en duda que Planas quiera garantizar el equilibrio en el mercado.

Sobre la Política Agraria Común (PAC), descartó la voluntariedad del cuaderno digital, al no saber el tiempo que durará ese perio-

do, de ahí que soliciten su retirada total; que se unió a las cláusulas de control, con una doble vertiente, con inspecciones y certificación en origen, así como en fronteras. Y es que España presenta competencias en las aduanas pese a que haya un mercado europeo, por lo que pidieron que el ministro de Agricultura "no se esconda tras Europa" y actúe como hacen otros países vecinos.

Recordó que siguen entrando productos denunciados "sin hacer ningún caso", como ocurre con carne hormonada de EEUU, sin ningún análisis en España; o cítricos desde Turquía, con aranceles al cero por ciento, mientras que ese mismo cítrico europeo lleva

un arancel del 45 por ciento para la entrada en territorio turco, pusieron como ejemplo desde UCCL.

Así, Palacín trasladó que los avances anunciados por Planas y celebrados por otras organizaciones agrarias son "insignificantes", motivo por el que se mantenga la tractorada de cara a este miércoles en la capital de España, quien aseguró que deben ser un "punto de inflexión" ante unas movilizaciones "históricas" del campo, donde el Ministerio de Transición Ecológica y su titular, Teresa Ribera, debe incluirse en las negociaciones de Luis Planas, ya que muchas de las consecuencias proceden de dicha área, como es el caso de la fauna, comentó.

El PP, a la espera del PSOE para la declaración de repulsa en el Pleno por el asesinato de Barbate

ICAL
VALLADOLID

El Grupo Popular está a la espera de una propuesta alternativa socialista para presentar una declaración institucional en el pleno de las Cortes, que comienza hoy, de repulsa al asesinato de dos guardias civiles por una narco-lancha en el puerto de Barbate (Cádiz) y para exigir la asunción de responsabilidades políticas por la gravedad de este hecho.

Béjar avanza firme en la recuperación de su fortaleza industrial

► La Junta invierte un millón de euros en los nuevos laboratorios de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Industrial de la Usal



Fernández Carriedo y Ricardo Rivero recorren las instalaciones

V. San José. SALAMANCA

Día histórico el de ayer en la localidad salmantina de Béjar, la gran ciudad de la industria textil en nuestro país en otros tiempos.

Y es que la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Industrial de la Universidad de Salamanca (Usal) en esta localidad ha inaugurado los nuevos laboratorios,

incluidos dentro del Programa Territorial de Fomento de la localidad, donde el Gobierno regional ha invertido más de 8,3 millones de euros, algo más de la mitad de lo previsto en varias actuaciones

El consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo, presente en el acto, reafirmaba el compromiso de la Junta por este Plan de Fomento Industrial con el

objetivo de seguir creando tejido industrial. «Queremos apoyara las empresas en su crecimiento económico y en la creación de puestos de trabajo desde la formación y la cualificación de los jóvenes y de los profesionales», decía el consejero, para quien en este cometido la Universidad juega un papel «fundamental».

Estos laboratorios han contado con una inversión de un millón de euros dentro de los recursos incluidos en el Plan, para que la escuela pueda actuar como si fuera un centro tecnológico e impulsar el desarrollo económico y la creación de empleo. Por otra parte, la Usal se encuentra desarrollando servicios de asesoramiento integral y orientación empresarial, proyectos de investigación e innovación, la creación de empresas emergentes tipo startup o spin-off, así como el impulso de un plan de inserción profesional, prácticas y empleo.

Mejorar el rendimiento

El director de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Industrial de Béjar, José Alejandro Reveriego, explicaba que, gracias a estas instalaciones, la escuela cuenta con instrumental y equipos distribuidos en un laboratorio multidisciplinar y otro de estudio de acumuladores de energía eléctrica, dirigidos al fomento de la actividad industrial en Béjar y en su entorno territorial, promoción y emprendimiento y empleabilidad de los estudiantes y titulados. Ambos tienen como finalidad favorecer el desarrollo de las actividades académicas o de carácter técnico que se realicen por los integrantes de la comunidad universitaria y mejorar el rendimiento y la mayor producción científica.

La automoción abandera otro récord en las exportaciones

S. Felipe. VALLADOLID

Buenas noticias para Castilla y León, cuya economía sigue vieno en popa y a toda vela de la mano de las exportaciones.

Y es que el pasado año, la Comunidad ha vuelto a batir un récord de ventas al exterior gracias a la automoción, que sigue tirando del carro de la economía regional. El pasado año, Castilla y León vendió productos fuera de las fronteras españolas por valor de 18.436 millones de euros, lo que supone un ascenso del 14,8 por ciento, respecto a 2022. La Comunidad, que encabezó en 2023, el crecimiento de las autonomías en los mercados exteriores, superó son esa cifra el mejor dato de la serie histórica, que se registró en 2016, cuando ascendieron a 17.277 millones de euros. Por el contrario, España caminó en sentido contrario y comercializó fuera 383.689 millones, con un descenso del 1,4 por ciento.

Por otro lado, las importaciones de la Comunidad, según datos facilitados por la Junta, también fueron de récord al sumar 14.985 millones, con una subida del 6,5 por ciento, frente a una bajada en el conjunto nacional del 7,2 por ciento, con 424.249 millones.

La autonomía castellana y leonesa logró un superávit comercial de 3.450 millones de euros,

cuando el conjunto nacional siguió sufriendo un déficit en su balanza de 40.560 millones. La participación de Castilla y León en el comercio exterior nacional fue del 4,8 por ciento en las exportaciones y del 3,5 por ciento en las importaciones.

Un análisis de las secciones arancelarias revela que el mercado exterior de la Comunidad, estuvo impulsado por la automoción, ya que el Material de transporte supuso el 30,6 por ciento del total exportado, con un valor de 5.643 millones de euros, y se dispararon sus ventas en el exterior un 33,3 por ciento, el mayor aumento entre las diez secciones de mayor peso. Le siguió en importancia la sección de Máquinas, aparatos y material eléctrico, con un 16,7 por ciento del total.

Los países con los que Castilla y León mantiene relaciones comerciales continúan liderados por Francia, país al que se destinaron el 20,8 por ciento del total de las mercancías exportadas, con 3.834 millones de euros. A Francia le siguieron, en orden de importancia las exportaciones destinadas a Portugal, 10,4 por ciento; y Marruecos, 7,9 por ciento del total.

Valladolid, Burgos y Palencia fueron las provincias que registraron el mayor volumen de ventas al exterior en el conjunto del año 2023, con participaciones del 41,1, 19,8 y 13,8 por ciento.

El tercer sector y su protagonismo en el desarrollo económico del mundo rural

J. Prieto. VALLADOLID

El consejero de Industria, Comercio y Empleo, Mariano Vezgones, sitúa a las entidades sociales que trabajan con los más vulnerables, las del tercer sector, como elemento clave en el desarrollo económico del mundo rural. Además, avanza que uno de los objetivos de la Junta para esta legislatura es incrementar su peso que la economía social tenga el reconocimiento que se merece.

«Estamos ante la economía del

futuro en Castilla y León», apunta Vezgones, mientras recuerda que el 60 por ciento de este sector en la Región se desarrolla en los pueblos, y anuncia que en el anteproyecto de Ley de Desarrollo del Mundo Rural y Dinamización Demográfica en el que está trabajando la Junta se incluirá un capítulo dedicado exclusivamente a la economía social

El consejero se expresaba así durante la puesta de largo de la nueva Asociación de Entidades Representativas de la Economía Social de Castilla y León (Asecyl),

un colectivo que reúne a 2.500 empresas y 12.600 trabajadores de la Comunidad y que tiene entre sus objetivos visibilizar el trabajo que viene realizando el tercer sector en Castilla y León. Una entidad que se convierte en un interlocutor válido para la Junta a la hora de desarrollar las distintas políticas económicas y sociales.

Por su parte, el presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, destacaba en la presentación de esta entidad, la «rentabilidad económica y social» del tercer sector,



Vezgones junto a Cabero, Pablo Sánchez y Pedroño, entre otros

tor», mientras que el responsable de la Confederación Empresarial Española de Economía Social, Juan Antonio Pedroño, aseguraba que este gremio está viviendo el momento más importante de su

historia, y llamaba a visibilizar el trabajo que el tercer sector viene haciendo y así como las respuestas que está dando a problemas como la despoblación rural o la protección del medio ambiente.

Comercio exterior en Castilla y León

	Exportaciones 2023 (millones €)	Variación interanual (%)	Importaciones 2023 (millones €)	Variación interanual (%)
■ Ávila	171,6	3,8	231,1	-14,8
■ Burgos	3.645,1	1,4	2.880,7	-2,2
■ León	1.716,4	3,5	1.057,8	5,3
■ Palencia	2.550,5	34,4	717,5	-3,6
■ Salamanca	1.111,8	-1,2	1.139,8	3,4
■ Segovia	739,3	10,9	413,5	17,6
■ Soria	565,3	-1,9	407,0	-8,1
■ Valladolid	7.584,0	25,9	7.944,0	12,6
■ Zamora	351,4	0,0	193,6	28,8
■ Total	18.435,6	14,8	14.985,3	6,5
■ España	383.689,0	-1,4	424.249,0	-7,2

FUENTE: Consejería de Economía y Hacienda

IGAL

La automoción impulsa las exportaciones al récord: 18.436 millones

► Aumentan casi un 15% en 2023 y permiten un superávit comercial de 3.450 millones

I. JIMENO
VALLADOLID

Impulsadas por el motor de la automoción, las exportaciones con sello 'made in Castilla y León' marcaron en 2023 un récord. Por un valor superior a los 18.436 millones de euros vendieron fuera las empresas de la Comunidad, que si ya durante el año la estadística apuntaba al alza, los datos a cierre de ejercicio confirman ese tirón. Todo después de un incremento sostenido durante los doce meses -con la excepción de agosto, en el que muchas empresas pararon hasta concluir con un aumento del 14,8 por ciento respecto a los datos de comercio exterior de un año atrás. Además, en un contexto en el que en el conjunto de España los productos vendidos a terceros países siguieron en descenso, según los datos dados a conocer ayer tanto por la Junta de Castilla y León como por el Ministerio de Economía.

El aumento en lo que pasa la 'aduanas' llegó acompañado de un alza también de lo que las empresas castellano y leonesas adquieren del exterior. El estirón fue inferior al de las ventas: un 6,5 por ciento más en el valor de las adquisiciones, hasta llegar a los 14.985 millones de euros. Así, las cifras que vuelven a inclinar la balanza del lado de las exportaciones y arrojan un superávit comercial de 3.450 millones de euros, muy por encima de los algo más de 2.014 millones con que se saldó la operación en 2022, aunque ligeramente inferior a los datos de 2021.

Así, la participación de Castilla y León en el comercio exterior nacional supuso el 4,8 por ciento de las exportaciones y el 3,5 de las importaciones.

¿Y qué es lo que vende las empresas de la Comunidad en otros países? Aunque la variedad de productos es amplia, son los agrupados en el capítulo de 'Material de transporte' lo que movió fundamentalmente la actividad, pues copó más de un 30 por ciento, con facturas por más de 5.643 millones de euros y un incremento respecto a los doce meses previos por encima del 33 por ciento. El bloque que más creció en términos relativos, seguido de cerca por las 'Materias plásticas y sus manufacturas', la tercera precisamente que más copó de las exportaciones (más del 10 por ciento, por 1.974 millones), tras 'Máquinas, aparatos y material eléctrico', que despegó un 10,6 por ciento, hasta superar los 3.074 millones.

A la hora de comprar fuera, también la automoción fue el principal motor, junto a las máquinas y material eléctrico. Entre ambas secciones sumaron más de la mitad de las adquisiciones.

Francia, principal socio

Que la automoción fue clave se nota en los datos de los principales socios comerciales como por provincias. Así, en una Comunidad donde Renault tiene cuatro factorías, Francia siguió encabezando. Y gran distancia del resto: más de uno de cada cuatro euros pasaportados fuera terminaron en territorio galo. Y de allí procedían casi una quinta parte de los comprados al exterior. Portugal a la hora de mandar y Alemania, de recibir; los otros dos principales socios, en un panorama en el que el entorno Europeo concentra la mayor parte de las operaciones.

Por provincias, las exportaciones subieron en todas, salvo en Salamanca y Soria, con ligeras bajadas, y se mantuvieron en Zamora. El mayor estirón, para Palencia, superior al 34 por ciento, y Valladolid, cercano al 26. Junto a Burgos, también con importante peso del sector de la automoción, acaparraron tres cuartas partes de las exportaciones).

CASTRILLO DE DUERO (VALLADOLID)

Buscan a la persona que derramó 60.000 litros de vino en la bodega de José Moro

ADRIÁN DELGADO MADRID

En la madrugada del pasado sábado al domingo una cámara de seguridad registraba, pasadas las las 3.30 horas de la mañana, cómo al menos un sujeto encapuchado entra en las instalaciones de la bodega Cepa 21, en Castrillo de Duero (Valladolid). Las imágenes que registra representan la cara menos amable de un sector en el que, en ocasiones, se producen hechos tan lamentables como el vivido este fin de semana por el célebre bodeguero de Ribera del Duero José Moro. Su bodega ha sido objeto, tal y como denunció ayer ante la Guardia Civil, de lo que considero algo más que un hecho vandálico. La apertura de varios depósitos que contenían 60.000 litros de dos

de sus referencias más altas: Mala-brigo -tempranillo, valorado con 92 puntos Parker- y Horcajo -su tempranillo más selecto, 90 euros la botella, con 93 puntos Parker-. En total, unos dos millones de euros arrojados por el sumidero, según el cálculo de los técnicos de Cepa21 «Justo estas dos referencias son las que más han crecido en este último año, un 15 por ciento», explica el bodeguero José Moro a ABC. «Me parece un hecho ruin y lamentable que se juegue así con el pan de los empleados de Cepa 21. No encontramos ninguna explicación», expresó. «Confiamos en las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado para que descubran quién ha podido cometer tal atrocidad», añadió.

2.500 EMPRESAS Y 12.400 TRABAJADORES

Nace Asecyl, la asociación para visibilizar el trabajo de la economía social

I. J. VALLADOLID

Dar «visibilidad» a la labor que realizan y ser a la vez una organización que sirva de enlace con administraciones, agentes sociales y la sociedad en general «de una manera colaborativa». Son los objetivos con los que nace Asecyl, la Asociación de Entidades Representativas de la Economía Social de Castilla y León, que ayer se presentó. Ya venían trabajando desde hace tiempo y ahora dan este paso formal, bajo que el agrupan a más de 2.500 empresas y

12.500 trabajadores en Castilla y León, destacó su presidente, Pablo Sánchez. Un tercer sector «cada vez más pujante», valoró el consejero de Industria, Comercio y Empleo, Mariano Veganzones, quien subrayó que la social «es la economía del futuro porque es la economía del mundo rural», donde



Presentación de Asecyl // IICAL

«más presente está»; seis de cada diez de estas entidades se anclan en pueblos. Representa el diez por ciento de la actividad, en la comunidad, destacó el presidente del CES, Enrique Cabero.

DIPUTACIÓN DE VALLADOLID

Más de 120 alcaldes y secretarios, en una jornada sobre los cambios normativos

ABC VALLADOLID

Más de 120 alcaldes y secretarios municipales participaron ayer en una jornada de la Diputación de Valladolid sobre las diferentes líneas de actuación y programas que se desarrollan desde todas las áreas. El presidente de la institución provincial, Conrado Iscar, abrió la sesión y señaló la importancia de ayudar a los más de 70 alcaldes y alcaldesas nuevos de toda la provincia. En su intervención, señaló que, con el inicio del nuevo mandato, «ha habido cambios en la estructura de la Diputación y también cambios legislativos y normativos, como por ejemplo los vinculados a los Fondos Europeos, y como viene haciendo habitualmen-



Íscar, ayer en Valladolid // IICAL

te la Diputación, es el momento de aportar esa información y, lo que es más importante en una administración muy cercana a nuestros alcaldes y a nuestros vecinos, que nos pongan cara», informa Ical.

ORDENACIÓN | AGENDA URBANA ESPAÑOLA



Suárez-Quñones presenta las directrices de la Agenda Urbana, junto a María Pardo, Angéles Amisén y José Luis Rivas. / ICAJ

CyL planifica las ciudades del futuro con la vista en servicios y demografía

El consejero Suárez-Quñones anima a implantar las agendas urbanas y seguir el ejemplo de diputaciones y municipios que ya tienen un plan de acción local

SPC / VALLADOLID

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quñones, presentó ayer las directrices para la adaptación a Castilla y León de la Agenda Urbana Española, un documento de «planificación» que pretende servir a municipios y provincias de «marco estratégico» en el que apoyar sus planes y proyectos en diez campos. Una traslación planificada desde el Ejecutivo regional que pretende ser una «hoja de ruta» para ayudar a que las «ciudades grandes, pequeñas e intermedias» de Castilla y León tengan una «forma de planificar su futuro» y que este sea «seguro, sostenible y que dé más calidad de vida a sus habitantes». Así lo explicó durante una jornada con alcaldes celebrada en Valladolid. El evento sirvió, dijo, para informar sobre la «adaptación e impulso» de la Agenda Urbana Española en Castilla y León, un documento aprobado en 2019, según informa Icaj.

En resumen, este «documento de planificación estratégica, que no es una norma», supone «una hoja de

ruta que pretende buscar» en los municipios una «forma de planificar su futuro para que sea seguro, sostenible y que dé más calidad de vida a sus habitantes». En este sentido, añadió en que deben ser planificaciones «a medio y largo plazo, porque está claro y demostrado que las ciudades proyectadas, los municipios con proyecto, tiene más éxito que los que no lo tienen». El consejero explicó que estas directrices pretenden ser un «instrumento a disposición de diputaciones y ayuntamientos para favorecer esa planificación y que busquen en un plan de acción local proyectos de futuro, retos, oportunidades, problemas o recursos, presupuesto y mayores garantías para optar a ayudas, tanto

europeas como nacionales y de la Junta».

¿CÓMO ME AFECTA? También indicó que la ciudadanía se «puede beneficiar en que la planificación determine si el pueblo puede engancharse a una red de calor, si hay oportunidad de nuevas energías, vivienda o rehabilitación energética». «Todo eso al final es economía, modernidad, bajar la factura de servicios. En definitiva, se planifican cosas día a día de los ciudadanos», comentó Suárez-Quñones, quien apuntó que el trabajo se ha realizado con el Instituto de Urbanística de la Universidad de Valladolid.

En este sentido, José Luis de las Rivas, en representación de este Instituto, ensalzó la participación como uno de los principios de la Agenda Urbana. «Los trabajos se hacen colaborando con los habitantes, que se convierten en agentes activos de la transformación de sus propios municipios. Esta es la idea, es fácil decirlo y difícil hacerlo. Yo llevo 35 años dedicado al urbanismo y a la ordenación del territorio y lo he visto pocas veces, pero sí se consigue el resultado que queremos».

El consejero ensalza la relevancia de un «documento de planificación estratégica»

PANORAMA

CULTURA

Comunidad Seminci llega a Ponferrada con la proyección de 4 películas

SPC / PONFERRADA (LEÓN)

Comunidad Seminci llega hasta el jueves a Ponferrada con la proyección de cuatro largometrajes de 2022 y 2023. Así, la Biblioteca Municipal 'Valentín García Yebra' berciana acoge desde ayer una selección de películas de 2022 y 2023.

Tras la proyección de *La Image permanent* (2023) de Laura Ferrés, hoy le tocó el turno a *En nombre de la tierra* (2023), de DK Weichman y Hugh Weichman. Mañana, miércoles, se proyectará *Muñeros* (2023), de Marta Lallana; y el jueves cerrará el ciclo

Las ocho montañas (2022), de Félix van Groenigen y Charlotte Vandermeersch.

Por tercera vez en Ponferrada, el ciclo Comunidad Seminci presenta una «espléndida» selección de películas que han sido galardonadas o destacadas en las últimas ediciones de la Seminci, en una «oportunidad única de ver buen cine en versión original». Este proyecto cultural se desarrolla en colaboración con Seminci, Junta de Castilla y León (Filmoteca Regional) y los ayuntamientos de Valladolid y Ponferrada.

ECONOMÍA SOCIAL



2.500 empresas y 12.600 trabajadores

El Consejo Económico y Social acogió la presentación de la Asociación de Entidades Representativas de la Economía Social de Castilla y León (AsecyL), un colectivo que reúne a 2.500 empresas y 12.600 trabajadores de la Comunidad y que tiene entre sus objetivos visibilizar el trabajo que viene realizando el tercer sector en Castilla y León. / ICAJ

POLÍTICA

Carriedo asume las funciones de Sanidad tras la baja quirúrgica de Vázquez

SPC / VALLADOLID

El consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo, asume las funciones de la cartera de Sanidad desde ayer, lunes 19 de febrero, ante la baja temporal de su titular, Alejandro Vázquez, tal y como publicó el Boletín Oficial de Castilla y León (Boeyl) y recoge la Agencia Icaj. Esta situación se mantendrá hasta la reincorporación de Alejandro Vázquez a sus funciones, de baja por una intervención quirúrgica, según constató la Junta.

SUCESOS

Los 260 actos de vandalismo grafitero en trenes provocan un gasto de 1,4 millones

El vandalismo grafitero provocó daños por más de 1,4 millones en Castilla y León en el último año, con hasta 260 actos de este tipo. En España, el gasto superó los 25 millones, con cerca de 70.000 euros diarios. En este caso, los grafiteros pintaron 4.500 metros cuadrados.

EDUCACIÓN

Una estudiante de Valladolid, Premio Nacional de FP

Leticia García Gómez, del CFP TEMAT de Valladolid ha sido una de las 26 alumnas reconocidas por su excelencia por el Gobierno de España con el Premio Nacional de Formación Profesional de Grado Superior que otorga el Ministerio de Educación.